



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MEDICINA HUMANA

**FRANCISCO IGNACIO ORDOÑEZ
SALVATIERRA**

EPIDEMIOLOGIA

DEL SOLAR VILLAREAL GUILLERMO

**PROCESO DE SALUD ENFERMEDAD Y EL
ENFOQUE EPIDEMIOLOGICO**

2 SEMESTRE

20/04/22

TAPACHULA, CHIAPAS.

Introducción

Expresa la unidad de lo natural y lo social en el Hombre, la contaminación, el miedo, etcétera; factores de la vida que influyen en la biología humana se reflejan en ese proceso, el cuadro de las principales causas de muerte sufre variaciones por la influencia del medio.

Proceso de salud enfermedad

La enfermedad es una dolencia personal y también una construcción social y cultural ya que cada sujeto vive la enfermedad según sus características individuales y la construcción sociocultural particular del padecimiento, siendo su comportamiento para el cuidado o recuperación de su salud, singular y dinámico.

La concepción de salud y enfermedad depende de las definiciones que el común de la gente tenga sobre su padecimiento las que condicionarán los tipos de ayuda a buscar. Existe un complejo mundo de creencias y valores, normas, conocimientos y comportamientos ligados explícitamente a la salud que interaccionan permanentemente con la medicina oficial y que dan cuenta no sólo de las modalidades de gestión de la salud, sino también de la relación que el sujeto tiene con su cuerpo, con la alimentación, con los hábitos de vida, con el tiempo libre, y con el conjunto de los servicios sanitarios, entre otros aspectos.

La construcción del concepto salud-enfermedad no puede entenderse fuera de su marco cultural, ya que los valores, representaciones, roles y expectativas de las personas van configurando lo que cada uno entiende y vive como el proceso salud-enfermedad. Cada sociedad, y cada grupo familiar resuelve cotidianamente cómo cuidar la salud y cómo recuperarla cuando se ha deteriorado, siendo éste un proceso dinámico no sólo desde la propia experiencia personal sino también en relación al contexto que la determina.

Estos factores configuran distintos modos de pensar y de actuar, con una diversidad de significaciones que se atribuyen

al hecho de estar sano o enfermo, donde aspectos como la edad, el sexo y las condiciones materiales de vida, tienen una multiplicidad de expresiones.

Enfoque epidemiológico.

En el presente ensayo con la relación entre la epidemiología y políticas públicas, destacando la posición de la epidemiología en el campo de la salud pública, el análisis del impacto de las políticas públicas sobre el perfil epidemiológico y las contribuciones de la epidemiología a la baja laico, implementación y evaluación de público las políticas de salud. En el primer título, el ensayo debate los enlaces entre la epidemiología y de la salud pública, los determinantes sociales y el marco de acción política propuesto por la Comisión de la OMS sobre determinantes Sociales de la Salud, y los diferentes enfoques de las políticas de salud. En el segundo título del ensayo se analiza la reducción de la desnutrición crónica infantil como un ejemplo de las políticas públicas que inciden en el perfil epidemiológico.

Bibliografía

arteaga, g. (22 de septiembre de 2019). *enfoques epidemiologicos*. Obtenido de <https://recimundo.com/index.php/es/article/view/760>